

PAES: 24 estudiantes de la zona obtuvieron resultados destacados

A nivel país, 313 personas lograron conseguir la Distinción a la Trayectoria Educativa (DTE). Con los resultados en mano, este lunes se dio inicio al proceso de Postulación, el que se extenderá hasta el 9 de enero. Alumnos de la región expresaron sus sensaciones.

Francisca Palma Schiller
 francisca.palma@estrellavalpo.cl

Este lunes y en medio del nerviosismo de miles de estudiantes, las autoridades del Ministerio de Educación presentaron los resultados de la Prueba de Acceso a la Educación Superior (PAES).

Según detallaron en la oportunidad, para esta prueba se inscribieron 294.097 personas, de las cuales 256.134 rindieron al menos una prueba, lo que representa una asistencia del 87,1%, similar al 87,6% del año pasado.

De ellas, 231.006 personas cumplieron los requisitos para quedar habilitadas para postular a las universidades del Sistema de Acceso, un aumento de 3% respecto al año anterior y la cifra más alta registrada hasta ahora.

“Estamos ante cifras que son significativas respecto a quienes se inscribieron para dar la PAES, quienes la rindieron y, sobre todo, quienes van a poder postular con sus resultados”, dijo el ministro de Educación, Nicolás Cataldo.

RESULTADOS Y BRECHAS

Sobre qué evidenciaron los resultados, estos revelaron un alza en Matemáticas (22 puntos más en Matemática 1 y 7 puntos en Matemática 2 respecto al año pasado), pero una caída en Competencia Lectora (ya que retrocedieron tres puntos respecto al 2024).

En cuanto a las brechas, según especificaron las autoridades, en las pruebas existió una diferencia “pequeña o despreciable entre hombres y mujeres”, una brecha mediana “entre estudiantes científico-humanistas y técnico-profesionales”, una brecha grande “entre establecimientos particulares paga-



MACKAY DESTACÓ EN LA PAES DE MATEMÁTICAS: MARTÍN BARRAZA, JOAQUÍN ACHONDO, LUJAS CASTRO, MARTÍN LEDERMANN Y JOAQUÍN RUBILAR.



Estoy satisfecho porque se recompensó, mediante el puntaje, el proceso de preparación que tuve durante varios años”.

Rafael Ríos, puntaje nacional.

dos y el resto”, y pequeña “entre establecimientos públicos y particulares subvencionados”.

Además, por tercer año consecutivo se entregaron las Distinciones a las Trayectorias Educativas (DTE), mecanismo antes conocido como puntaje nacional: este año se reconoció a 313 personas con 333 DTE, 64 distinciones más que el 2024.

27 DTE LOCALES

En cifras locales, vale consignar que en la Región de Valparaíso, 29.431 personas se inscribieron en el proceso de diciembre y de ese total, 26.004 postulantes rindieron las pruebas, lo que equivale a un 88% de asistencia.

Sin perjuicio de lo anterior, un total de 23.034 personas se encuentran hoy habilitadas para postular a las universidades adscritas al Sistema de Acceso, un poco más que el año pasado, oca-

ADMISIÓN 2025: FECHAS CLAVES

Con los resultados en mano será fundamental sacar el calendario, ya que las fechas resultarán cruciales para hacer ingreso, de manera correcta, a la Educación Superior: este lunes comenzó el período de postulación centralizada, el que culminará este jueves 9 de enero a las 13.00 hrs. Solo semanas más tarde, el día 20 de enero al mediodía, se publicarán los resultados del proceso de selección. Con esto claro, los futuros estudiantes universitarios deberán iniciar sus respectivos procesos de matrícula, instancia que comenzará el 21 de enero y se extenderá hasta el día 23 del mismo mes. Ahora bien, atención: entre el 24 y el 30 de enero existirá un segundo periodo de matrícula.

sión en la que solo 22.294 personas quedaron habilitadas para ser parte del proceso de Admisión 2024.

En lo más destacable, en este proceso 2025 se entregaron 27 Distinciones a las Trayectorias Educativas: 24 personas de la región obtuvieron resultados destacados.

Una de estas distinciones la obtuvo Rafael Ríos Poblete, alumno del Colegio Semi-

quien reveló que estudiará Licenciatura en Matemáticas en la PUCV.

“Me enteré hoy día en la mañana –lunes– revisando mis puntajes y me quedé sorprendido por los puntajes altos en las demás pruebas aparte del nacional, que era algo esperado”, añadió.

Desde la comuna vecina de Viña del Mar, cinco alumnos del Colegio Mackay celebraron, al igual que Rafael Ríos, las buenas noticias en Matemáticas 1.

“Me fue muy bien en la prueba, saqué mil puntos y la preparación fue con nuestros profesores; nos juntábamos los martes en la tarde para practicar constantemente para que al final, al momento de enfrentarnos a la prueba, fuese un ensayo más y así fue. Estoy muy feliz por eso, por el esfuerzo realizado y sus resultados”, comentó Joaquín Achondo, quien planea estudiar Inge-

nario San Rafael de Valparaíso, y quien logró obtener mil puntos en la prueba de Matemática 1.

“Mi sensación principal es de satisfacción, porque se recompensó, mediante el puntaje, de buena manera el proceso de preparación que hice durante varios años, durante toda la media, y feliz en ese sentido, porque es un gran logro obtener puntaje nacional”, confesó el joven,